
         新潟東ロータリークラブ週報 
NIIGATA HIGASHI WEEKLY REPORT 

       

                 奉仕を通じて  

                   平和を  
 

        ４月：ロータリー雑誌月間      http://www.niigatahigashirc.com  

 

Ｎｏ.2688(2013.04.05） 

  国際ロータリー第 2560 地区 

  新潟東ロータリークラブ 

   会長：那須野 幸作 

   幹事：近藤 彰  

   編集：広報委員会 

 

 

【司 会】 大宮一真ＳＡＡ 

【斉 唱】 ｿﾝｸﾞﾘｰﾀﾞー ：親睦委員会 山田克明委員 

・ 国 歌 「君が代」 

・ ﾛｰﾀﾘｰｿﾝｸﾞ 「奉仕の理想」 

 

【那須野幸作会長挨拶】   

先週の日曜日、ＮＨＫ

スペシャル「魂の旋律~音

を失った作曲家」放映さ

れました。佐村河内守（さ

むらごうち まもる）交響

曲第１番「ＨＩＲＯＳＨＩＭＡ」。

数ある交響曲の中で、ベートーベンやブラームスに並

びうる作品が出来た。交響曲は・・・複雑な高層建築の

ようなものでドイツ人にしか出来ない分野なのかと思

いゲルマン民族＝ドイツ人だけは一目おくべき存在だ

と思っておりましたが、なんとこの作品は日本人。２０

０年前にいたあのベートーベンが現代の日本に現れ

たという印象がします。全人類の宝のような人になっ

ていくのではないでしょうか。 

経歴＝１９６３年９月２１日被爆者を両親として広島

県、佐伯郡五日町に生まれる。現在４９歳。佐村河内

家は能美島（のうみじま）の出で、村上水軍の末裔と

伝えられている。４歳になると母親からピアノの厳格

なスパルタ教育を受ける。ピアノのほかヴァイオリン、

尺八、マリンバなどを習い、５歳でマリンバのためのソ

ナチネを作曲。小学校４年生でベートーベンのピアノ

ソナタやバッハを弾きこなし、１０歳の時もう教えること

はない、と母親から告げられ作曲家を志望。１７歳で

交響曲第１番の作曲に着手。同年から原因不明の偏

頭痛や聴覚障害を発症、崇徳高等学校卒業後上京し

たが現代音楽の作曲法を嫌って音楽大学には進まず、

肉体労働者として働きつつ独学で作曲を学ぶ。１９歳

で失職して家賃を払えなくなり、アパートを追い出され

てホームレスとなり半年間路上生活を送ったこともあ

る。２５歳、ソロのロック歌手としてデビューしたがその

直後、弟を交通事故で失い、その頃からまた聴覚障害

を発症。２６歳、１年で歌手生活は健康上の理由で終

わり、道路清掃のアルバイトで生計を立てる。３３歳で

映画「秋桜（ＣＯＳＭＯＳ）」の音楽を手がけるこの時、

左耳は聴力を失っていた。３５歳の時、「鬼武者」のた

めの音楽を作曲し始める直前に聴覚を失って全聾。長

らく聴覚障害を隠していた。耳の不自由な作曲家の作

品には同情票がつくであろうことそれだけはどうしても

避けたかった。光を浴びることで偏頭痛や耳鳴りの発

作が誘発されるため、自宅では暗室に籠もり、外出時

には光を避けるための、つばの広い帽子とサングラ

スを着用することを余儀なくされている。 

２００８年、Ｇ８サミット記念コンサートで交響曲第１

番の第１楽章と第３楽章、広島交響楽団により世界初

演される。同年、広島市民賞を受ける。精神科に通院

し、１日に１５種類の薬を服用しつつ作曲活動を行って

いる。メル友、小学生の女の子の為と東日本大震災の

被災者へ向けたピアノ曲「レクイエム」作曲に至る経緯

の紹介。レクイエムとは死者の霊の安息を祈る音楽、

カトリック教会音楽、感動しました。再放送が１３日（土）

１５：０５～５４まで、是非、ご覧になって下さい。 

 

【表彰】 

◇１００％バッジ 

立川龍雄さん ３３年 

  

寺嶋一夫さん ３１年 

  

高橋英樹さん １９年 

  

味方信彰さん  ５年 

  

 



          

 

 

【お祝い】 

＜親睦委員会：野崎裕委員＞ 

 

◇会員の誕生日 

池田毅さん、岩田舞子さん、 

片山政博さん、寺嶋一夫さん、 

佐藤真介さん、大宮一真さん、 

宮川忠和さん、河端信雄さん 

 

◇会員の配偶者の誕生日 

近藤彰さんご夫人、小川英朗さんご夫人 

 

【報 告】 

＜ゴルフ同好会：野崎裕幹事＞ 

 

 

＜ニコニコＢＯＸ委員会：小川英朗委員長＞ 

 
味方信彰さん 

１００％出席記念。 

高橋英樹さん 

１００％出席記念。 

寺嶋一夫さん 

４月１４日は誕生日です。そこで一言。酒は１合、

ご飯は２膳、寝てから便所に３・４回（行きません）

１００迄まだまだ２５年！それ迄皆様宜しくお願い

します。３１年１００％吾ながらビックリして！！ 

 

 

立川龍雄さん 

１００％出席記念。３３年との事ですがあっという

間に月日が経ってしまいました。 

安藤幸夫さん 

本日「会員増強」のクラブフォーラムを開催させて

頂きます！！皆様で力を合わせて仲間を増やし

ましょう！ 

本間健一郎さん 

事情があって佐渡マラソンを断念しました。唯一

出場する水本孝夫さんの御健走を祈念いたしま

す。 

水本孝夫さん 

あさって日曜日「佐渡トキマラソン」に参加して来

ます。４２．１９５ｋｍ楽しく完走して来たいと思い

ます。「ジョギング同好会」からは私一人の参加

ですが、皆様ぜひ当同好会にご入会お願いしま

す！いつでもお待ちしています。 

斎藤稔さん 

良い天気で気分が良くなっていたところ受付の市

川さんの笑顔につられてニコニコする気になりま

した。 

保科義則さん 

高崎は桜・梅・白蓮が満開でした。新潟も間もなく

ですね。 

真島光雄さん 

春本番！！心もうきうき、体もうきうきです。 

栗山清さん 

いよいよ春ですね。新津のゴルフ場もよろしくご

利用下さい。 

 

【幹事報告】 

＜近藤彰幹事＞ 

 

臨時会長経験者懇談会の開催案内。 

 

 

 

 

 

◇･･･本日の出席率 ８５．１９％ 

２週間前メークアップ後  ８６．２７％･･･◇ 

 

 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

次週３月８日例会は、会員スピーチ 

「広報委員会について」 寺嶋一夫さんです 



          

 

 

【クラブフォーラム】 

「仲間を増やしましょう」 

会員増強委員会 

  

  

    

   

 


